

TOLUCA

Presentan propuestas legislativas en el Parlamento Estatal de la Juventud 2025

Mireya Carta

En un ambiente de debate v participación cívica, jóvenes detodo el Estado de México se dieron cita en el Parlamento Estatal de la Juventud 2025, un espacio diseñado para que las nuevas generaciones expresen sus ideas y propongan soluciones legislativas a los desafíos sociales de la entidad. Elejercicio, promovido por el diputado de Morena, Carlos Antonio Martínez ZuritaTrejo, tienecomo objetivo fomentar el liderazgo político juvenil y fortalecer la cultura democrática en el ámbito local.

La sesión, que forma parte de los trabajos que concluirán en diciembre, reunió a decenas de jóvenes que presentaroniniciativas en temas como educación, salud, medio ambiente, administración públicay programas sociales, entre otros.

Entre las propuestas más destacadas, los parlamentarios juveniles plantearon la creación de una Ley de Estrategia Estatal para la Salud Mental en el Nivel Básico, con el propósito de garantizar atención psicológica oportuna a los estudiantes desde la infancia, también se abordó la necesidad de atender enfermedades degenerativas que afectan a jóvenes en edad escolar v de integrar las lenguas indígenas alos planos de estudio, como medidaderespeto v preservación del patrimonio cultural mexiquense.

Otro de los temas relevantes fuela prevención de la violencia digital y el ciberacoso en instituciones de educación superior, en este sentido, se propuso que las universidades adopten protocolos específicos para proteger a estudiantes víctimas de acoso en redes sociales, asimismo, se exhortó a las universidades públicas a ofrecer métodos de admisión alternativos parajóvenes de comunidades indígenas, eliminando barreras que limitan su acceso a la educación superior.

En materia ambiental, las juventudes pidieron la creación de un sistema estatal de monitoreodelagua, enfocado en detectar fugas y garantizar la reparación oportuna de la infraestructura hidráulica. También solicitaron que los programas sociales lleguen a las zonas rurales mediante brigadas especializadas, a fin de reducir la brecha de desigualdad entre el campo y las ciudades.

En temas de salud, propusieron expedir una ley que prohíba las cirugías estéticas en menores de edad, con el fin de proteger su integridad física y psicológica, además, destacaron la urgencia de garantizar la representación juvenil en los cargos de elección popular, promoviendo su participación en la toma de decisiones públicas.

El Parlamento Estatal de la Juventud es resultado de lacolaboraciónentre la Legislatura y el Instituto Mexiquense de la Juventud, el cual permite que los participantes presenten sus proyectos ante el Pleno del Congreso, donde las iniciativas más viables puedenserretomadas por diputadas y diputados para convertirse en pro-

puestas legislativas formales.

Martínez Zurita resaltó la importancia de abrir las puertas del Congreso a las nuevas generaciones.

"Las juventudes no sólo son el futuro, son el presente de la vida pública. Escuchar

Nuevos proyectos

Los jóvenes parlamentarios continuarán afinando sus proyectos, con la esperanza de que algunas de sus ideas sean adoptadas como iniciativas oficiales en la agenda legislativa mexiquen-

sus propuestas es una obliga ción ética y política", afirmo



Jóvenes del Estado de México se dieron dita en el Parlamento Estat de la Juventud 2025